

# **UNIDOS** **para la Democracia** **Y EL PROGRESO**

---

**POSICION DEL PARTIDO COMUNISTA  
DEL ECUADOR EN EL MOMENTO ACTUAL**



Cambios profundos y trascendentales están verificándose en el mundo, cambios que alteran substancialmente las situaciones y la fisonomía de los pueblos.

Las fuerzas militares de la reacción nazifascista han sido batidas: Alemania se ha rendido ante el empuje de los ejércitos de las Naciones Unidas; la derrota del militarismo nipón se aproxima; los pueblos oprimidos por la barbarie nazi recuperan sucesivamente su libertad y un ambiente de democracia surge en ellos.

Del fragor de la lucha, de la acción coordinada de las fuerzas democráticas nacen perspectivas nuevas para la humanidad: los acuerdos de Teherán y de Yalta entre las grandes potencias capitalistas democráticas y la democracia socialista, la Unión Soviética, al asegurar la colaboración de estas fuerzas en la paz como en la guerra, ponen al mundo ante la esperanza de una paz justa y duradera, de una post-guerra de reconstrucción efectiva y de progreso de todos los pueblos, en que las posibilidades de crisis han disminuído.

Esta colaboración se confirma y asegura

cada día: la Conferencia de Dumbarton Oaks ha sentado las bases de un organismo permanente de cooperación; la Conferencia de Chapultepec, pese a algunas resoluciones antiunitarias y munichistas, como la aceptación de Argentina en la solidaridad continental y determinadas resoluciones económicas de contenido pro-imperialista, ha afirmado la decisión de progreso y la buena vecindad de las naciones americanas; la Conferencia de San Francisco llegará seguramente a cristalizar estas aspiraciones; en Yugoslavia, Polonia, Italia, etc., se constituyen gobiernos democráticos y de unidad nacional; en Francia triunfan las fuerzas del progreso; en Brasil se inicia una democratización del régimen imperante en el país; numerosos organismos de colaboración económica entre las naciones han comenzado la obra de preparar la post-guerra y de evitar en lo posible las perturbaciones

Pero es evidente que únicamente una lucha incansable de los pueblos puede llevar al triunfo estas ideas prometedoras de un futuro mejor.

### **Las fuerzas reaccionarias contra el futuro de la humanidad.**

Las fuerzas de la reacción intentan detener la obra iniciada: el fascismo, derrotado

en Europa, se traslada a América y establece su base de operaciones en Argentina; fuerzas de división entre las grandes potencias se presentan sumamente activas en todo el mundo, siembran la desconfianza, anuncian y preparan una nueva guerra, procuran impedir la acción coordinada de la democracia mundial; el imperia'ismo intenta mantener incólume su dominación; en algunos países de América Latina la reacción se ha entronizado, como en Bolivia, mientras en otros, fuerzas agresivas antidemocráticas pretenden tomar el poder, como en Perú; en todas partes brotan organizaciones y tendencias reaccionarias, que en algunas ocasiones, como en el caso de Argentina en Chapultepec y en San Francisco, consiguen triunfar e introducir en el conjunto de naciones amigas de la paz y del progreso la quinta columna del falangismo; la propaganda anticomunista, la agitación del fantasma soviético, arrecia, como medio de dividir a los pueblos; todas las armas son usadas en este combate contra el futuro de la humanidad.

En los países semicoloniales esas mismas fuerzas pretenden mantener su estado de retraso económico.

En cada país los hombres y grupos inspirados en la colaboración que tiene su símbolo en el acuerdo de Teherán, se encuentran

en una lucha abierta y constante con las fuerzas del pasado. Depende de su triunfo que la humanidad pueda mirar tranquila y confiada su futuro como un futuro de paz, seguridad y bienestar.

Por eso es necesario que en todas partes las fuerzas del progreso y de la democracia establezcan una firme alianza constructiva, que a la vez que detengá las fuerzas de regresión, imponga el progreso nacional y la cooperación internacional.

### **La revolución de mayo, revolución de la Unidad Nacional.**

En Ecuador, la acción coordinada de los elementos progresistas condujo a la revolución de mayo.

Esa revolución, revolución de la unidad nacional, llevó a nuestro pueblo a la destrucción de un régimen oprobioso y a la iniciación de una etapa de reconstrucción.

El pueblo, el ejército, los partidos revolucionarios, los elementos progresistas de los otros partidos, impusieron en la acción de mayo la victoria de las fuerzas del futuro.

El gobierno del doctor Velasco Ibarra y su acción democrática; la reunión de una Asamblea Constituyente libre; la aprobación de la más democrática y progresista de las Consti-

tuciones de nuestra historia; la adopción de leyes favorables a las masas trabajadoras; el imperio de una amplia libertad política; la formación de la Confederación de Trabajadores del Ecuador; las tentativas de orientar en sentido de progreso la economía nacional, son victorias de la unidad nacional, realizadas dentro del espíritu de Teherán.

### **Algunas maniobras reaccionarias han tenido éxito.**

Pero pronto las fuerzas antiunitarias, contrarias al progreso y a la democracia, se pusieron a la obra, obteniendo éxitos indudables.

Se vaciló en la aplicación de medidas que contuviesen el encarecimiento de la vida, y los especuladores siguen victoriosos; no se atacó las bases del feudalismo, y esto detiene el desarrollo de la economía nacional, lo que pone al país en peligrosa situación en la post-guerra; se consiguió romper la alianza de las fuerzas democráticas y han surgido peligrosas organizaciones de tendencias falangistas; se intenta empujar al gobierno nacional por el camino de una política antipopular; se establece un ambiente de terror en el campo, especialmente en la Sierra, y se siembran rumores falsos, haciendo esfuerzos por desorientar la opinión popular.

Algunas veces estas tendencias y maniobras reaccionarias han conducido al Gobierno a posiciones erróneas: la pugna con la Asamblea Constituyente y el ataque a algunos aspectos positivos de la Constitución; posiciones y acciones que no se ajustan a los ideales de mayo y que han creado un ambiente de desconfianza, con lo que se ayuda a la obra de quienes intentan romper la unidad de las fuerzas progresistas; concesiones a los intereses feudales que se oponen a la revolución y a la obra constructiva del gobierno y del pueblo; política internacional del Canciller Ponce Enríquez, que ha favorecido los intereses falangistas, sirviendo de portavoz al gobierno argentino de Farrell, que retardó la aplicación del acuerdo de la Asamblea Constituyente de adherirse a las Naciones Unidas y de reconocer a la Unión Soviética y que ha seguido una línea peligrosa para la soberanía nacional.

### **La lucha está entablada**

La lucha está, pues, entablada. De un lado las fuerzas auténticamente patrióticas y democráticas, las grandes mayorías del país, que recogen la obra positiva de la revolución de mayo, que apoyan y apoyarán todas las medidas progresistas del actual gobierno, surgido

de la entraña misma de esa revolución, que desean marchar con él por la senda de la reconstrucción nacional, por esa senda que en lo internacional está señalada por el pacto de Teherán y en lo interno por el programa de la revolución de mayo. Del otro, las oscuras y minoritarias fuerzas de la caverna, de la antipatria, los beneficiarios de todas las prerrogativas del pasado, los grandes señores que se oponen al progreso del país en defensa de sus privilegios y que pretenden anular y desorientar la obra del gobierno popular.

### **Unidos en la acción para salvar a la Patria.**

Sólo una alianza de todas las fuerzas del progreso, de los trabajadores, de las clases medias, de los capitalistas progresistas, de los agricultores que desean el desarrollo de las fuerzas productivas nacionales, de los partidos, sectores y hombres de estas clases puede salvar al país, realizar el programa de mayo y asegurar a nuestro pueblo un futuro de tranquilidad y de bienestar.

**EL PARTIDO COMUNISTA DEL ECUADOR**, al señalar su posición en este momento de nuestra historia, declara que hoy, más que nunca, afirma su fe inquebrantable y su

decisión de luchar por la constitución de la **Unidad Nacional de todas las fuerzas progresistas y democráticas del país.**

**Un programa de democracia, progreso, bienestar y dignidad nacional.**

No es la hora del socialismo en el Ecuador.

Es la hora de la libertad política, del progreso de nuestra economía, del mejoramiento de la vida de nuestro pueblo, de una actitud justa y democrática en nuestra política internacional.

Leales a este punto de vista, proclamamos nuestro programa de realización inmediata:

*Defensa y ampliación de la Democracia;*

*Desarrollo y robustecimiento [de la Economía Nacional];*

*Bienestar para el pueblo;*

*Defensa de la integridad y soberanía nacionales;*

*Política internacional firmemente democrática.*

**Defensa y ampliación de la Democracia, que significa:**

**Defensa y aplicación de la Constitución;**

Ejercicio de las libertades democráticas;  
Respeto a las libertades ciudadanas;  
Alianza con todas las fuerzas que anhelan la democracia;

Difusión y explicación del programa de Alianza Democrática Ecuatoriana;

Lucha implacable contra las tendencias y organizaciones antidemocráticas, en especial contra las de tipo falangista;

Lucha contra el anticomunismo;

Lucha contra la provocación y la violencia inútil.

**Desarrollo y robustecimiento de la economía nacional, que significa:**

Desarrollo de la producción nacional;

Industrialización del país;

Tecnificación de la agricultura;

Utilización de las tierras cultivables e implantación de métodos modernos de cultivo;

Apoyo al plan de reconstrucción económica del gobierno del doctor Velasco Ibarra y ampliación de dicho programa dentro de las posibilidades reales de este momento;

Reforma agraria;

Política de intensa colonización de las tie-  
incultas;

Lucha contra el feudalismo y contra las formas retrasadas de la producción nacional;

Lucha contra las fuerzas opositoras a la planificación económica.

**Bienestar para el pueblo, que significa:**

Apoyo a todas las medidas que tiendan a bajar el costo de la vida;

Aplicación de las leyes de control de precios y de inquilinato;

Mejoramiento de salarios y sueldos;

Política de contratos colectivos;

Ampliación del Seguro Social y de la labor de la Asistencia Pública:

Mejoramiento de la vivienda obrera y campesina;

Mejoramiento de las condiciones de vida de indios y de campesinos;

Elevación de la cultura popular y capacitación técnica del trabajador;

Adopción de medidas que detengan los peligros que para las condiciones de trabajo del pueblo pueden presentarse en la post-guerra;

Lucha implacable contra la especulación.

**Defensa de la soberanía e integridad nacionales, que significa:**

Relaciones cordiales con todas las naciones vecinas;

Robustecimiento de los medios de defen-

sa del país, no con ánimo de agresión sino de legítima protección de nuestros derechos;

Cooperación en la defensa continental, sin mengua en ninguna forma de nuestra soberanía e integridad territorial;

Reintegración a la plena soberanía nacional, al terminar la guerra, de todo el territorio ecuatoriano cedido con fines de defensa continental.

**Política internacional firmemente democrática, que significa:**

Cooperación con todas las naciones democráticas del mundo para establecer un régimen de seguridad en la post-guerra;

Colaboración en la destrucción del fascismo donde quiera que se presente y cualquiera que sea la forma que adopte;

Participación en la comunidad de naciones amantes de la paz y la democracia para lograr un régimen de justicia y bienestar en el mundo;

Relaciones diplomáticas y consulares con la Unión Soviética.

**El Partido Comunista respaldará toda medida democrática y progresista del gobierno.**

Tenemos fe en que este programa encon-

trará en el gobierno del doctor Velasco Ibarra su realizador, que todas las maniobras de las fuerzas que pretenden detener su acción en este sentido fracasarán, que desaparecerán las vacilaciones que con lealtad señalamos.

Por eso declaramos que el PARTIDO COMUNISTA ha respaldado, respalda y respaldará todas las medidas que contribuyan a la realización del programa de reconstrucción nacional y que defenderá con toda energía estas medidas que son atacadas por las fuerzas reaccionarias incapaces de anteponer el amor de la Patria a sus mezquinos intereses.

**Unidos el pueblo y el gobierno para la verdadera reconstrucción nacional.**

Creemos que este programa sintetiza la aspiración de todo el pueblo del Ecuador y por eso llamamos a los partidos y hombres patriotas a respaldarlo.

No se trata de la constitución de un organismo formal de unión de partidos, que, si bien sería útil, no lo creemos indispensable.

Lo que se impone es la alianza en la acción de todos los que anhelan un futuro mejor, rodeando e impulsando al gobierno por el camino del progreso, a la vez que se señalan sus errores y vacilaciones con ánimo constructivo.

Lo que deseamos es que el gobierno del doctor Velasco Ibarra encabece esta unidad, aplique consecuentemente la Constitución, y sea el realizador de los ideales de nuestro pueblo.

De la acción combinada de la ciudadanía y del gobierno deben surgir medidas concretas que pongan en práctica este programa.

Que los trabajadores de la ciudad y del campo se agrupen en fuertes organizaciones, robustezcan la Confederación de Trabajadores del Ecuador y la conviertan en el núcleo de la acción victoriosa de las masas del país;

Que por todas partes, los hombres del pueblo formen sus organizaciones para la lucha por este programa y por su realización;

Que los comunistas sean los más leales y fervientes sostenedores de esta posición que, estamos seguros, conducirá a nuestro pueblo a una situación mejor, preámbulo de futuros progresos y conquistas.

Quito, mayo 7 de 1945.

**Comité Central del Partido Comunista  
del Ecuador.**

**PARTIDO COMUNISTA DEL ECUADOR**  
**SECRETARIA DE PRENSA Y PROPAGANDA**

---



**\$ 0,20**